

MAIN DANS LA MAIN

Le Balletin de la Commanauté de paroisses de l'Ungersberg à l'Andlau

N° 161 - 18e année juillet-aout 2023

Pour tous contacts:

Presbytère

- 1 rue Deharbe 67140 Andlau
- **2** 03 88 08 93 38
- © Courriel du Père Mirek : presbytere.andlau@orange.fr
- Courriel du bulletin paroissial : bulletinparoissial.andlau@orange.fr

Permanence:

Presbytère d'Andlau

Uniquement sur rendez-vous

EAP

(Equipe d'Animation Pastorale)

Père Mirek

Curé de la communauté de paroisses

Marianne Le Metayer

Chargée de la communication

2 06 43 26 05 78

narianne.le-metayer@orange.fr

Marie-Anne Petit

Chargée de tout ce qui relève de la solidarité

2 03 88 57 80 02

<u>marie-anne.petit@laposte.net</u>

Andrée Sittler

Chargée de tout ce qui relève de la liturgie

2 03 88 08 46 33

andre.sittler376@orange.fr

Valérie Petremann

Coopératrice de la pastorale des jeunes

2 06 79 07 32 81

national pastoral edes jeunes barr@gmail.com

Sandrine Adreani

Coopératrice de la pastorale des enfants

2 06 65 30 57 90

nastoenfant.barr@gmail.com

Bimensuel gratuit

Rédaction:

Equipe d'Animation Pastorale

Merci de ne pas me jeter sur la voie publique

Site:

www.paroisses-ungersberg-andlau.fr

L'HOMME EST CREE A L'IMAGE DE DIEU

Quand nous disons que l'homme a été créé à l'image de Dieu, nous attirons l'attention sur sa capacité d'aimer. Rappelons-nous l'importance d'un véritable amour. Cet amour véritable est discret et indestructible.

En envoyant son Fils sur la terre, le Père céleste a voulu nous montrer, à travers lui, ce qu'est l'amour véritable. Dieu est l'amour même et en a fait sa demeure sur la terre. Presque personne ne s'en est aperçu. Pendant trente ans, le Fils de Dieu a vécu sur la terre de Palestine et ni sa famille, ni ses amis, ni ses voisins ne s'étaient rendus compte de sa dignité, ni à plus forte raison, qu'il était l'amour même; l'amour de Dieu n'était pas perceptible par les hommes. Ceci est vrai car l'amour véritable reste très discret, à la limite, caché.

L'amour d'une mère envers ses enfants ne se voit pas forcément, de même l'amour entre époux est discret, l'amour d'une infirmière qui se penche sur les malades est dans son cœur. L'amour discret se révèle souvent dans la souffrance. Les médias ont des difficultés à trouver un amour profond devant la multiplication du mal dans le monde, le mal étant plus apparent qu'un grand amour bien plus discret ! Si nous regardons le monde rétrospectivement, nous pouvons découvrir dans quelle mesure l'amour est plus grand que le mal. Cet amour existe sur terre et personne n'est capable de le détruire, car l'amour véritable est indestructible. Si quelqu'un est pris par l'envie de tuer l'amour, cet amour se cristallisera et se multipliera. C'est le grand mystère du Vendredi-Saint. Ce n'est pas par hasard que le mal a choisi de percer le cœur de Jésus à l'aide d'une lance. A travers cet acte, le mal a voulu nous prouver qu'il pouvait détruire le cœur. Mais c'est le contraire qui s'est produit : le mal a ouvert le cœur de Jésus pour en faire jaillir la source de l'amour pour les millions d'hommes.

L'amour véritable d'une mère et d'un père envers leurs enfants est indestructible. Nous ne devons donc pas avoir peur que le monde terrestre veuille détruire notre amour. Le mal essaye depuis des siècles, mais jamais il n'y parviendra. Jésus veut vivre en nous et, à travers notre cœur, aimer comme Dieu aime son Fils. Il faut aimer ainsi, pour laisser couler l'amour de notre cœur envers les autres.

Celui qui aime de tout son cœur et de toutes ses forces ressent le mystère du bonheur et a envie de le partager avec les autres. Nous pouvons maintenant comprendre les invitations que Jésus nous propose : « Tu aimeras le Seigneur Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de tout ton esprit ». Il ajoute « tu aimeras ton prochain comme toi-même ».

Pratiquement deux mille ans ont passé depuis que Jésus a prononcé ces paroles. Sa voix résonne-t-elle en nous comme un écho qui nous rappelle que nous sommes créés à l'image de Dieu? Notre amour prend-il la voie qui permet de réaliser son invitation envers Lui et envers nos frères?

Père Mirek

Juillet 2023 - Calendrier liturgique

Samedi 1er juillet : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Messe Eglise de la Nativité-de-la-Bienheureuse-Vierge-Marie Le Hohwald 18h

Dimanche 2 juillet – TREIZIÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Eglise Saint-Rémi Itterswiller 10h

+ Marie Antoinette ANSELM

Baptême de Julia et Léo AUDOUX Andlau 11h30

Lundi 3 juillet - Saint THOMAS, Apôtre

Mardi 4 juillet - Sainte Elisabeth de Portugal

Mercredi 5 juillet - Saint Antoine-Marie Zaccaria, Prêtre

Jeudi 6 juillet

Vendredi 7 juillet

Samedi 8 juillet : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 9 juillet – QUATORZIÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Eglise Saint-Urbain Reichsfeld 10h

++ Famille KOENIG-WESSLER

Messe pour la France, à la Cathédrale de Strasbourg 11h

Lundi 10 juillet

Mardi 11 juillet - Saint Benoît, Patron de l'Europe

Mercredi 12 juillet

Jeudi 13 juillet

Vendredi 14 juillet - FETE NATIONALE Messe pour la France Eglise Saints-Pierre-et-Paul Andlau 10h

Samedi 15 juillet - Saint Bonaventure, Evêque et docteur de l'Église

Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 16 juillet – QUINZIÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Eglise Saint-André Eichhoffen 10h

+ Charlotte VENCHIARUTTI

Lundi 17 juillet

Mardi 18 juillet - Notre Dame du Mont Carmel

Mercredi 19 juillet Messe à la maison de Retraite Andlau 14h30

Jeudi 20 juillet - Saint Laurent, Evêque et Martyr

Vendredi 21 juillet

Samedi 22 juillet - Sainte Marie Madeleine

Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Mariage de Nathalie RISCH et Régis WACH Bernardvillé 16h

Dimanche 23 juillet – SEIZIÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Eglise Saints-Pierre-et-Paul Andlau 10h

++ Denise et René KREYDENWEISS.

Baptême de Jules WACH 11h30 Andlau

Lundi 24 juillet

Mardi 25 juillet - Saint JACQUES, Apôtre

Mercredi 26 juillet - Sainte Anne et Saint Joachim, parents de la Vierge Marie

Jeudi 27 juillet

Vendredi 28 juillet

Samedi 29 juillet : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 30 juillet – DIX-SEPTIÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Eglise de la Nativité-de-la-Bienheureuse-Vierge-Marie Le Hohwald 10h

Lundi 31 juillet - Saint Ignace de Loyola

Août 2023 – Calendrier liturgique

Mardi 1er août Mercredi 2 août Jeudi 3 août

Vendredi 4 août - Saint Jean-Marie Vianney, Prêtre

Samedi 5 août : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 6 août – DIX-HUITIÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A – La Transfiguration du Seigneur Messe Eglise Saint-André Eichhoffen 10h

Pour les défuntes Charlotte VENCHIARUTTI et Anne HECK, en remerciement des services rendus à la paroisse.

Lundi 7 août - Saint Sixte II et ses compagnons, Martyr

Mardi 8 août - Saint Dominique, Prêtre

Journée d'adoration perpétuelle Adoration du Très Saint Sacrement à 18h30, suivie de la célébration de clôture à 19h

Mercredi 9 août - Sainte Thérèse Bénédicte de la Croix

Jeudi 10 août

Vendredi 11 août

Samedi 12 août - Sainte Jeanne Françoise de Chantal, Religieuse

Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 13 août – DIX-NEUVIÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Eglise Saint-Rémi Itterswiller 10h

Lundi 14 août - Saint Maximilien Kolbe, Prêtre et Martyr

Messe anticipée de l'Assomption Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Mardi 15 août – <u>ASSOMPTION DE LA SAINTE VIERGE MARIE</u>, Patronne principale de la France et de la Ville de Strasbourg, titulaire de l'Église Cathédrale

Messe Eglise de la Nativité-de-la-Bienheureuse-Vierge-Marie Le Hohwald 10h

Mercredi 16 août juillet Messe à la maison de Retraite Andlau 14h30

Jeudi 17 août Vendredi 18 août

Samedi 19 août : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 20 août - VINGTIÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe de la fête patronale secondaire Saint-Bernard Chapelle des Quatorze-Saints-Auxiliateurs Baumgarten 10h

55e anniversaire du mariage de Laurence et Bernardin VENAE

++ Bienfaiteurs de la Chapelle

+ Marc Le Metayer

++ Mathilde et Fernand RISCH

++ Famille Antoine MAURER et Famille Yvonne MEYER

++ Joséphine et Marcel GEIGER et Lucie STRAUB

Lundi 21 août - Saint Pie X, Pape

Mardi 22 août - Sainte Marie Reine

Mercredi 23 août Jeudi 24 août

Vendredi 25 août : Messe d'Action de grâce pour le 100e anniversaire de Madame Louise GRESSER, en l'Abbatiale d'Andlau à 10h30

Samedi 26 août : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 27 août - VINGT-ET-UNIÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Eglise Saint-Urbain Reichsfeld 10h

Lundi 28 août – Saint Augustin, Evêque et Docteur de l'Eglise

Mardi 29 août - Martyre de Saint Jean Baptiste

Mercredi 30 août Jeudi 31août

Septembre 2023 - Calendrier liturgique

Vendredi 1er septembre

Samedi 2 septembre : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 3 septembre – VINGT-DEUXIÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe du Xème anniversaire de l'Association des Amis de L'Abbaye Notre Dame de Baumgarten 10h

Nos peines

Nous avons célébré les funérailles de :

- + Raymond EFFINGER, le 23 mai en l'Eglise Saints-Pierre-et-Paul à Andlau. Décédé dans sa 76ème année
- + Anna HECK, le 10 juin en l'Eglise Saint-André à Eichhoffen. Décédée dans sa 78ème année
- + Marie-Rose STREITH, le 17 juin en l'Eglise Saints-Pierre-et-Paul à Andlau. Décédée dans sa 91ème année



Prions pour les défunts, leurs familles et leurs proches.

Communion à Itterswiller

Dimanche 21 mai 2023, en l'église Saint-Remi d'Itterswiller, Chloé, Louanne, Emma et Nathan ont reçu le corps du Christ, entourés de Père Mirek et Père Constantin, de





Pascale, Martine, Marianne, de leurs familles et amis, ainsi que de 5 enfants qui ont eu le Sacrement du Pardon ce même jour. La chorale inter-paroissiale a rehaussé cette belle cérémonie. Les communiants et les enfants du 1er pardon ont chanté ensemble « Jésus tu es là ».

Un grand merci à tous les participants pour cette belle messe.

Pascale, Marianne et Martine

Confirmation à Andlau





« Nés à une vie nouvelle par le **baptême**, les fidèles sont en effet fortifiés par le sacrement de **confirmation** et reçoivent dans l'**Eucharistie** le pain de la vie éternelle. Ainsi, par **ces sacrements de l'initiation chrétienne**, <u>ils reçoivent toujours davantage les richesses de la vie divine et s'avancent vers la perfection de la charité.</u> »

Constitution de Paul VI sur la confirmation

Monseigneur MINNERATH, évêque émérite de Dijon, a confirmé huit adolescents du doyenné de Barr, le 27 mai 2023, en l'église Saints-Pierre-et-Paul d'Andlau. Quelques semaines auparavant, ils lui avaient écrit pour exprimer librement leur désir de

recevoir le sacrement de confirmation en présentant leur parcours de vie de foi, leur préparation de deux ans, leurs projets pour une vie chrétienne.

Rendons grâce pour ces nouveaux confirmés!

Après-midi Sainte Thérèse de Lisieux à Andlau



Le 31 mai dernier, une quinzaine de jeunes et d'enfants d'Andlau, Barr et Epfig se sont retrouvés dans le jardin du presbytère d'Andlau.

Au cours d'un bel après-midi ensoleillé, ils ont découvert la vie de Sainte Thérèse de Lisieux à travers une chanson inspirée de l'un de ses poèmes, puis grâce à un jeu de piste dans le jardin.

Ils se sont ensuite recueillis à l'Abbatiale, partageant un temps de prière devant la statue de la Sainte au pied de laquelle ils ont déposé les fleurs en papier confectionnées durant l'après-midi.

Cette rencontre conviviale s'est terminée autour d'un joyeux gouter!

Bernardvillé – Remerciements Juillet 2023



Rénovation de la toiture de la chapelle dédiée aux quatorze Saints Auxiliateurs.

Chers Paroissiens, chers Amis,

Grâce à vos efforts, nous avons réussi à récolter en dons la somme nécessaire pour financer ces travaux. Vous avez été nombreux à nous soutenir en répondant à notre appel. Un grand MERCI pour votre générosité.

Avec toute ma gratitude.

Marie-Anne Petit - Présidente du Conseil de fabrique

La catéchèse, toute une vie pour grandir dans la foi

Avant de faire les valises, voici déjà quelques informations pour la rentrée.

Attention : il n'y aura pas d'invitation à s'inscrire à un parcours de catéchèse distribuée à l'école ni dans les boîtes aux lettres. Soyez missionnaire ! Si vous connaissez des enfants et des adolescents qui souhaitent préparer un sacrement, invitez-les à prendre contact avec la paroisse.

• La catéchèse des enfants

- <u>Premier pardon</u>: Les enfants nés en 2015 et/ou entrant en classe de CE2 sont invités à démarrer le <u>parcours vers la première communion</u>. Il se fera sur deux années avec en fin de première année (au printemps 2024), la célébration du sacrement du pardon. En fin de deuxième année (au printemps 2025), la célébration de la première communion.
- Première communion : l'inscription à la première communion se fait automatiquement après la première année de parcours.
- <u>Caté des 10-13 ans</u>: votre enfant est né en 2013, 2012 ou 2011, nous proposons aux enfants de CM2, 6ème, 5ème, de se retrouver pour échanger et approfondir leur foi. Des rencontres avec des jeux, des activités manuelles, la découverte de la Bible, prière et des défis.

• Catéchèse des adolescents

- <u>Parcours profession de foi / confirmation</u>: votre enfant est né en 2011 et entre en classe de 5^{ème}, il a la possibilité de se préparer à la profession de foi et à la confirmation pour achever son initiation chrétienne commencée lors de son baptême.

- Initiation chrétienne des jeunes et des adultes

- « Où demeures-tu ? » Cette question posée à Jésus par deux disciples de Jean-Baptiste est celle de plusieurs jeunes et adultes de nos communautés qui se posent la question du baptême, de la confirmation, de la communion.
- « Venez et vous verrez. » C'est la réponse de Jésus.

Une réunion d'information et d'inscription unique pour toutes les demandes :

Mardi 12 septembre à 20h au presbytère d'Andlau

Sandrine ADREANI (tél 06 65 30 57 90) et Valérie PETREMANN (tél 06 79 07 32 81), coopératrices de la pastorale sont disponibles également sur rendez-vous pour répondre à vos questions.

Dimanche 3 septembre 2023 – Fête paroissiale du Hohwald

Voici bientôt 4 ans que la pandémie puis la crise économique nous ont empêchés d'organiser notre fête paroissiale! Ne nous résignons pas à baisser les bras indéfiniment! Ce **dimanche 3 septembre 2023**, la Paroisse Catholique du Hohwald renouvellera avec la tradition qui permet à toute la Communauté de Paroisses de l'Ungersberg à l'Andlau de se retrouver solidairement dans notre attachante Eglise puis de partager en famille un excellent repas dominical dans la salle communale rénovée. La date du 3 septembre a été retenue pour éviter l'inconfort des périodes de fortes chaleurs... Ce jour, la messe dominicale sera célébrée par Père Mirek à 10h. Les Chœurs de la Communauté rehausseront, avec le concours de l'organiste, le caractère solennel du jour.

La partie festive se déroulera autour des plats préparés bénévolement par Robert HUBRECHT, maître- restaurateur au Hohwald. Nos bénévoles feront tout pour que vous soyez satisfaits d'avoir consacré cette journée à prouver votre attachement à notre Eglise, seule de notre Communauté à supporter les dépenses d'entretien parce qu'elle a été créé après le Concordat.

Nous comptons sur votre amicale présence. Merci à vous toutes et tous.

La Présidente du conseil de Fabrique, Marguerite DUPERTUIS

Repas (entrée, plat, dessert) : 30 euros, 10 euros pour les enfants. Bar, Pâtisseries-maison. Réservation avant le 24 août 2023 au tel. 0388083086

Petit rappel pour le Vide Grenier du 13 Août à Andlau

Vous êtes tous les bienvenus à notre vente de vaisselles, nappes, etc..., au profit de notre Eglise, sur le parking de la salle Arthus, cours de l'Abbaye, de 8h à17h

Merci à tous les généreux donateurs.

Le Conseil de fabrique de l'Eglise d'Andlau.





Comme tous les ans nous avons honoré nos Saints Patrons Pierre et Paul .La cérémonie très solennelle, présidée par Père Mirek et animée par notre organiste Emmanuelle et les choristes des différents villages de notre communauté de paroisses, a été rehaussée par de magnifiques chants.

Les paroissiens, venus de loin et de près, ont continué les festivités autour du verre de l'amitié, dans le magnifique jardin fleuri du presbytère.

Un grand Merci à tous.

Le Conseil de Fabrique d'Andlau